

LA TIERRA

Organo de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pesetas
Trimestre	6 »
Semestre	12 »
AÑO	48 »
EXTRANJERO, AÑO 48	
ANUNCIOS Y COMUNICADOS	
PRECIOS CONVENCIONALES	

AÑO VII | NUMERO SUBLTO DIEZ CENTIMOS | DIARIO DE LA MAÑANA | Redacción y Administración: Mercado, 12 | Teléfono 870 | NUM. 1.848

MIGRANITO Sociedad

Aportando mi granito de arena, acudo al palenque de la prensa, para emitir y propagar mi opinión, pobre como mía, pero despojada de toda pasión, e impregnada de un entusiasmo tan sin límites, que si llegase a contagiarse a mis lectores, no dudo un momento en que la virtualidad de aquél vencería los obstáculos que siempre se oponen a los grandes problemas, obstáculos formados por la apatía, indiferencia resignada, disconformidad, oposición sistemática, etc., etc.

Mi granito de arena, según refrán manido, consiste, en combatir a todo aquel ciudadano que al conocer los graves problemas que el actual Ayuntamiento desea resolver y resueltos ejecutar, nos tiene a los que componemos la Corporación por ilusos o locos y nos aplica adjetivos inadmisibles.

De antemano advierto, que me anima la oposición, pues en ella me formé, pero la oposición noble y serena, que conduce a la más pura controversia, y de ella salen los planes a ejecutar seguros del mayor acierto y buen éxito; pero la opinión que solapadamente se forma para combatir por la espalda, sin dar la cara y con miras personales, sólo a ras de tierra, esa la detesto y la desprecio.

Al inquirir el efecto que a la opinión hubiese hecho la nota oficiosa que días pasados publicó la prensa local, con relación a lo que nuestro Ayuntamiento proyecta y desea ejecutar, he observado de una y otra parte admiraciones y pesimismo.

Se cree por algunos, sino irrealizables nuestros proyectos, por lo menos innecesarios en su cuantía y totalidad, pues la potencialidad económica de nuestra demarcación municipal, no puede ni debe abarcar los problemas tan en grande escala, pues ni se ve necesidad apremiante, ni habrá dinero para ello, pues no deben recargarse en más, los tributos con que el municipio nos tiene impuestos en la actualidad.

Por otra parte, se lamentan de los perjuicios que puedan ocasionarse a los que como en el problema «Parque» hayan de sufrir las consecuencias de su implantación. A combatir, pues, esas objeciones encaminó este modesto artículo.

Si nuestros antepasados con toda su buena fe, tuvieron por norma y criterio, realizar y resolver los problemas municipales, con arreglo a las necesidades casi de cada día y abarcando cuando más un futuro lapso de tiempo no mayor que el de una próxima generación, justo y forzoso es conformarnos con ello, aunque paguemos las consecuencias como nos ha sucedido al dar cima al problema de la adquisición de las aguas.

Si nuestros antepasados levantasen su cabeza y nos viesen de brazos cruzados sin aprovechar la ocasión propicia que hoy tenemos, seguramente volverían a sus tumbas maldiciendo la inercia y apatía si con estas cualidades permaneciéramos impasibles sin acometer la solución definitiva y amplia a los problemas planteados. Las circunstancias críticas que atravesamos nos son propicias al entusiasmo y nos obliga a dar la batalla en toda la línea. En primer término diré a los pesimistas, que la Corporación municipal no pretende recargar con nuevos arbitrios al contribuyente, pues el problema financiero, lo resolverá con entidades solventes que acudan al concurso a base de la solvencia económica del Ayuntamiento tan acreditado y floreciente que sirve de modelo por no tener ninguna deuda y si saneados ingresos en inmejorables condiciones de cobre y administración.

No pretendemos que haya víctimas en nuestros proyectos de mejora por lo que al parque se refiere, pues para ello se nombran comisiones de individuos capacitados por su experiencia en tales trabajos, los que procederán en justicia a la transformación de las mejoras dando facilidades en los contratos de ventas, compras y consecuencias inmediatas que se deriven en toda clase de alteraciones para que no se perjudiquen ni los productores de frutos necesarios para la vida, ni se encarezcan para los intereses del consumidor.

Todo menos dejar de solucionar los inconvenientes, pues todo negocio e industria, es susceptible de nuevo emplazamiento. Como concejal de este Ayuntamiento oscense y como camarista de nuestra Cámara de Comercio e Industria, creo llegado el momento de unir mi modesto concurso a la realización de las grandes problemas que para bien de Huesca se nos presentan, y al acometerlas dar la voz de alarma de ahora o nunca! El momento es crítico y no da solución de espera. A las puertas de nuestra ciudad dan fuertes aldabonazos masas ingentes de fuerza hidráulica, ofreciéndonos los inmensos veneros de riqueza que atesoran en sus entrañas y sobre los que hoy en día se concreta todo negocio de economía y prosperidad. Huesca debe abrir sus puertas a tal riqueza y en momentos tan críticos sufrir la metamorfosis con valor y serenidad y dar a la historia verdadera el ejemplo de civismo e hidalguía propio de los buenos y altos aragoneses.

Con las soluciones y mejoras de orden interior vendrán aparejadas otras de índole externo, que afectan a mejoras de fomento por lo que a «Obras Públicas» se refiere, terminando carreteras que a la capital afectan grandemente y con las peticiones de orden ferroviario que seguramente se nos concederán por ser de justicia, complementaremos el hermoso conjunto que traerán la transformación de nuestro pueblo querido del que borraremos aquella negra leyenda de «Huesca que a los tuyos abandona y a los extraños abraza».

A nuestro engrandecimiento, pues, contribuirán todos los de casa y los de fuera, y todos en apretado abrazo, haremos de nuestro pueblo natal un Huesca ideal y grandioso y las generaciones venideras bendecirán nuestra labor y memoria.

Para terminar, sólo me resta indicar la invitación cariñosa a todo comerciante e industrial, ciudadano pobre o rico; para que en consorcio altruista, acudamos a la conferencia que de nuestra primera autoridad municipal, con respecto a los problemas locales y en ella noblemente si preciso fuera en controversia serena y tranquila poner ratificación definida y concreta a nuestra obra y labor municipal, que para el bien de nuestro pueblo desea todo el Concejo y con él, el último de sus miembros.

Antonio Vilas Lasala.

Huesca, 5 Julio de 1927

Sociedad

Para San Sebastián y Zarauz salió doña Avelina Tovar, de Sánchez de Castro, directora de esta Normal de Maestras, con sus hijos Ramón, Joaquín y Avelina.

Le acompaña en su excursión veraniega la bella señorita Obdulina Amor Vázquez, hija de don Emilio, gobernador de la provincia.

Feliz temporada.

— Acompañado de su distinguida señora e hijos y en viaje de veraneo, salió para la «Costa Breve», de Gerona, el profesor del Instituto y Normales don Joaquín Monés.

Buen viaje.

Café León D'or
El predilecto de la buena sociedad por su esmerado servicio y espléndida situación.
Concierto modo: ocho tarde y diez noche.
Helados finos y artículos de primera calidad.

— Para Zarauz salieron la bella a tesana Francisca Laíña y Francisca Gracia.
— Regresó a Cisca de Caladrones don Julián Lozano.
— Pedid a la Edición V Campo cuanto necesitéis en los ramos de imprenta y librería.
— Se encuentra en Huesca don Angel Remigio Ciprián, de Tiste.
— A Zaragoza acompañan lo

a su hijo que va a Madrid, marchó don Vice de Mingarro.

— Han llegado de Sena la distinguida señorita Dolores Calvo, acompañada de su bellísima sobrina María Nesarre.

— Celebró ayer su fecha onomástica nuestro querido amigo don Isaias Puey.

— Hicimos ayer a nuestra buena amiga de Singrén don Antonio Ciza.

— Con el fin de pasar una temporada, sale hoy para La Coruña nuestro buen amigo don José Yañez y su simpático hijo Pepito.

Café Universal

Gran fábrica de hielo con agua, situada en el Laboratorio Químico de don Enrique Ortega Mayor, en Madrid.

Precio: DIEZ CENTIMOS KILO

Colonia escolar

El señor alcalde convocó ayer tarde a los señores Vallejo y Pazo, encargados de la Colonia Escolar. En dicha reunión se hicieron impresiones para la buena organización, por lo que se procurará instalar el teléfono y la luz eléctrica. A los niños y niñas se les dará un guardapolvo a cada uno, y, por último, se acordó adquirir todos los útiles y enseres necesarios.

Lea usted LA TIERRA

EL SEÑOR
Don Lorenzo Valero López
Ha fallecido a los 73 años de edad
Confortado con los Santos Sacramentos
R. I. P.
Sus desconsolados hijos Angel, José (ausente) y Carmen; hija política Julia Garcia; hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes,
Al participar a sus amigos y relacionados tan sensible pérdida, suplican le encomienden a Dios y asistan a los funerales que se celebrarán hoy, a las diez, en la Real y Parroquial Basílica de San Lorenzo y acto seguido la conducción del finado, por lo que quedarán eternamente agradecidos.
Huesca, 7 de Julio de 1927.

Heridas-Ulceras-Rozaduras
Curan en 24 horas
Cicatrizante Velox
Mejor que el iodo y el sublimado.

CLINICA DENTAL
DR. PELLICER
MEDICO-ODONTOLOGO
CONSULTA DIARIA DE 9 A 1 Y DE 3 A 7
Vega-Armijo, 5, 1.º Teléfono núm. 29 HUESCA

Hielo Higiénico
Diez céntimos kilo

Películas locales

SUGERENCIAS

En un mismo número de La Tierra, el de 5 de Julio, aparecen varias cosas que pudieran tener enlace y que voy a recordar por si algo sugieren y a imitar nos decidimos.

En Astorga había tres sociedades de Socorros mutuos, una con 118 socios y las otras dos con 60 cada una, que se llamaban La Humanitaria, Caja de Socorros y Sociedad Caritativa. Se unen y ya son 238 socios, suma que en resultados es multiplicación.

Piensen los oscenses en que hay aquí varias Sociedades de previsión, de recreo, de varias manifestaciones, que viven muriendo, en continua agonía, y tomen por modelo lo hecho en Astorga.

Sociedad Oscense de Cultura, inicia y propaga, que esa es su misión.

En el mismo día, hablando de la excursión a Arguis y Bonés, hecha por Turismo del Alto Aragón, preguntaba X: ¿no es esto una estación de verano? ¿No es esto una gran fuente de riqueza inexplorada?, y excitaba el celo de nuestras autoridades para que tomaran eso con cariño.

Tiene razón, pero no basta el celo ni el cariño de nuestras autoridades: somos todos los llamados a extremar ese celo y ese cariño, que sin la asistencia ciudadana, de nada vale lo primero.

En pueblo de espíritu ágil, de voluntad firme, en esos sitios estaría enclavada la Colonia escolar aragonesa, que se llevó a sitio peor y sin área de desenvolvimiento, que grande la requiere la obra que ahí se podía desenvolver.

Con espíritu de transigencia, con espíritu ciudadano, con la colaboración de todos, eso de Arguis y Bonés sería una maravilla y una riqueza para Huesca.

Pero si la ciudad no se entiende, y ciudad es ciudadanía, transigencia y cultura, si no logra que lo vario sea uno, que esas capillitas de sociedades medio muertas formen iglesia magnífica... ¿Cómo lo demás?

MIGUEL SANCHEZ DE CASTRO.

ECOS...
El tema del fomento del turismo viene discutido desde estos días por la Prensa francesa, suiza e italiana, estimándose que la afluencia de viajeros distinguidos es fuente de ingresos de la mayor importancia.
Un personaje helvético resume su opinión sobre las comodidades que deben ser ofrecidas a los turistas, manifestando que son trenes rápidos, lujosos, limpios; buenos hoteles, carreteras asfaltadas, sin polvo; facilidad de aduanas y acogida afectuosa. Suiza, además de todo eso, tiene unas oficinas de turismo magníficamente organizadas, en las que se facilita al viajero todo dato que pida y que pueda serle de utilidad.
El momento actual, en el que con gran patriotismo ilustres españoles trabajan en pro del fomento del turismo en nuestro país, es propicio para que pudieran establecerse las bases de poderosas o ganalizaciones turísticas, que ofrecieran a los viajeros de todo el mundo las comodidades a que se refiere el personaje helvético, con objeto de que admiren la hermosura de los campos españoles y las bellezas artísticas que atesoran nuestras ciudades.
¿Eres músico?
—Si; toco el violín.
—¿Tocas «La Alsaciana»?
—No te digo que lo que toco es el violín?

Mejoras en Quicena

Ha sido aprobado el proyecto de dotación de aguas al inmediato pueblo de Quicena.
Lo celebramos y nos complace la preocupación de los pueblos por los problemas higiénicos y culturales.

«Boletín Oficial»

El de ayer contiene: Listas electorales de varios pueblos.

LA ENSEÑANZA

complementaria obrera, por doña Leonor Serrano, inspectora de primera enseñanza de la provincia.
Se vende a 3'50 pesetas en la Editorial V. Campo, Coso Bajo, 9 y 11.

Agua de San Julián

FABRICADO CON
Agua de San Julián
VENTA
CASA SANTAMARÍA
Coso Alto, núm. 20 HUESCA

En la Audiencia

Señalamiento para mañana. Causa por estafa. Abogado, señor Gómez; procurador, don Constantino Lorenzo.
Este número ha sido visado por la censura

LA TIERRA en Barcelona

Donante de un libro

El librero don Juan Bautista Batlle, de esta ciudad, ha denunciado a un individuo, por haber vendido sin pagarlos, varios libros valorados en 900 pesetas, que le compró al denunciante.

Tráfico de espina botonada

El juzgado especial ha declarado concluso el sumario que instruyó contra Miguel Hernández García y otros, por vender cocaína.

Recepción de honor

En la Real Academia de Ciencias y Artes, se celebró bajo la presidencia del marqués de Camps, una recepción de honor, del académico electo doctor don Emilio Fernández Gallano.

Por insultos y amenazas

Acusada de insultos y amenazas a los agentes de vigilancia, don Antonio Lara y don Pedro Barberá Riera, en la calle Riera Alta, fué denunciada al juzgado Carolina Rodríguez.

Del Gobierno civil

Según dijo el señor Milans del Bosch a los periodistas, celebró una conferencia con el delegado del trabajo, doctor Pérez Casañas, para seguir la labor de constitución en plazo breve, del Comité paritario circunstancial en la industria textil.

Muerto por el tren

A la salida de la estación del ferrocarril de Martorell, fué hallado el cadáver del vecino de Masquefa, Miguel Pascual, el cual fué muerto por el tren al intentar cruzar la vía.

Quiere suicidarse

Vicente Vierge Turmo, recluido en el Asilo del Parque, intentó suicidarse en el citado establecimiento benéfico, produciéndose varias heridas, con una navaja de afeitar, en distintas partes del cuerpo, de carácter grave.

Atropellos

En el Dispensario de Hostafranchs, fué asistida Francisca Arenas Ferré, de once años, con lesiones leves, que le ocasionó un automóvil en la calle de Cruz Cubierta.

Por ir en auto y no pagar

Por no abonar el importe del recorrido de bastantes horas, al chófer de un auto de la casa «David», fueron detenidos y llevados al Juzgado de Guadria, los burguesas Andrés Fernández, José García García, y Antonio Benedicto Sánchez.

Luis VILLACAMPA.

NECROLOGIA

Don Lorenzo Valero López

Ha fallecido en esta capital, confortado con los auxilios espirituales, el muy conocido industrial oscense don Lorenzo Valero López.

Entre los oscenses gozó siempre el finado de numerosas amistades por su franco carácter y hombría de bien que nunca puso en entredicho; la noticia al hacerse pública causó profundo y general sentimiento.

Nosotros también hemos experimentado sincera condolencia, y por serlo así, significamos el verdadero pésame a sus afligidos hijos Angel, José y Carmen; hija política Julia García; hermanos políticos, primos, sobrinos y demás familia.

Descanse en paz.

LA TIERRA SE VENDE EN BARCELONA, KIOSCO DE AGUSTIN, EN LA RAMBLA, FRENTE A LA CALLE CONDE ASALTO

El Sultán de Marruecos se encuentra gravemente enfermo El Gobierno dispuesto a mantener enérgicamente la prohibición del juego

Nombramiento de secretarios de Ayuntamientos de la provincia de Huesca. Noticias satisfactorias de Marruecos. La reforma universitaria. A Madrid a pie, sin comer y con bozal. Otras informaciones de interés

Nombramiento de secretarios de Ayuntamientos de Huesca

MADRID, 6.—La «Gaceta» publica una extensísima relación de nombramientos de secretarios de Ayuntamientos de las distintas provincias españolas, correspondiendo a la de HUESCA, los siguientes: De Atarés, don Matías Barrolomé; de Barasona, don Francisco Trel; de Bolea, don Julián Bretón; de Camporells, don Gumersindo Liesa; de Tardaguera, don Joaquín Franco; de Huerto, don Mariano Rodríguez de Fraella; don Francisco Ibáñez; de Panillo, don Román Clavería; de Peraltá, don Alcega; don Ibo Bosor; de Sigüera, don Mariano Ruitas; de Sogera, don Ramón Herrera; de Plan, don Manuel Dueso; de Tardienta, don Angel López de Sahún; don Antonio Boya; y de Tabernas del Uesla, don Justo Alegre.

Una nota oficiosa

En el gabinete de Censura, se ha facilitado a los periodistas, una nota oficiosa, diciendo que en San Sebastián se ha echado circular una hoja clandestina, firmada por una supuesta Liga donostiarra, en la que se dan normas para la defensa de la ciudad y para mantener inclume el decoro y la dignidad de la misma. Entre esas normas figura la del restablecimiento del juego, y añade que San Sebastián no debe recibir favorablemente a los ministros y mucho menos al presidente de la califfica de embajador y engreído.

El Gobierno que no quiere ocultar nada a opinión, rechaza la hipótesis de que tan absurdo el proceder pueda achacarse a la mayoría, ni siquiera a un grupo estimable de ciudadanos donostiarra, y expresa a la vez su convencimiento de que la ciudad, con la supresión del juego, no sólo no ha sido rebajada en su dignidad, sino que se ha enaltecido al perder para siempre su condición de gran garito.

No está dispuesto el Gobierno a que las pérdidas que la supresión del juego haya podido producir a determinadas ciudades, las sufrague el Erario nacional, ya que tiene el convencimiento de que esas ciudades pueden desenvolver su vida sin necesidad de tan pernicioso recurso.

Termina la nota diciendo, que es muy doloroso que ahora precisamente, cuando el gobierno muestra más firmeza en su actuación, los desesperados que ven desaparecer para siempre los años anteriores al año 1923, se esfuerzan en exacerbar los ánimos y las pasiones.

Para la viuda de Gavira

Durante la corrida de toros celebrada hoy en Madrid, se ha hecho una cuestación para la viuda e hijos del torero Gavira, recaudándose unas 6.000 pesetas.

El ex presidente del Consejo, señor Sánchez Guerra, que se encontraba en un palco, arrojó al ruedo un billete de cien pesetas.

El turismo en Marruecos

Dicen de Villa Sanjurjo, que han marchado a Ketama, en general Doya, varias familias de jefes y oficiales, las cuales cuales han llegado a Targuis. Con este primer viaje se inicia el turismo en Marruecos.

Entierro de un héroe

En Larache se ha celebrado el entierro del capitán aviador, jefe de la escuadrilla de esa zona, don Felipe Matanzas, que murió de heridas causadas en las últimas operaciones.

Al entierro asistieron las autoridades y se rindieron al ca-

La salud del Sultán

Participan de Rabat que la salud del Sultán ofrece serios temores. En todos los poblados se hacen rogativas pidiendo el restablecimiento del soberano.

El Comisario francés

El residente francés en Marruecos, M. Steeg, ha llegado a París, para conferenciar con su gobierno acerca de la situación de la zona marroquí que tiene a su cargo.

El comandante Byrd y Poincaré

Dicen de París que el jefe del Gobierno, señor Poincaré, ha recibido en audiencia especial al comandante Byrd.

El alcalde de Nueva York condujo el comandante Byrd, se guardó en el Museo municipal, por ser el primero que se recibe por vía aérea.

Mañana recibirá el Ayuntamiento parisiense a los aviadores en sesión solemne, celebrándose a continuación recepción popular.

Ampliación de la referencia del Consejo de ministros

Comenzó el Consejo dando cuenta el presidente del Congreso de Preisa, a cuya sesión de clausura había asistido y dijo que los delegados extranjeros le exteriorizaron su contento por la cordialísima acogida que se les dispuso en España. Después el marqués de Estella dedicó elogios al señor Francos Rodríguez.

A continuación se estudiaron varios asuntos de la Presidencia, entre ellos una competencia surgida entre Guerra y Marina, que fué resuelta favorablemente para Guerra.

Después el presidente habló sobre la cuestión de Tánger, diciendo, que esas impresiones de nuestros delegados en París son de que en la próxima reunión quedará resuelto el asunto en un sentido u otro.

El ministro de la Guerra dio cuenta de su proyecto definitivo de la Academia general militar que se establecerá en Zaragoza. El presupuesto es de 11 millones de pesetas, comprendiendo cuerpo de edificio, anexos para tropa y todos los servicios.

Se acordó, conforme a la Ley, que el expediente pasara al Consejo de Estado.

El asunto más importante que abordó el Consejo, fué el relativo a la ampliación de servicios y auxilios a la Compañía Transatlántica, estudiándose la forma de darla mayor impulso para que contribuya a la conquista del Atlántico que ahora está llevando a cabo la aviación, construyéndose en los arsenales de España nuevos barcos de 10.000, 15.000 y 20.000 toneladas.

El ministro de Hacienda dio cuenta de haberse llegado a un acuerdo en principio con los delegados navarros.

El de Fomento llevará al próximo Consejo el proyecto de régimen de carbones. Con tinúa el Gobierno firme en sus propósitos de que la industria

protegida consuma el carbón nacional

Se nombrará una comisión de ventas, y el carbón de origen nacional, se venderá cuatro pesetas por toneladas más caro que el inglés.

Es legal

En el ministerio de Hacienda se ha facilitado una nota oficial que declara legal el cobro por el Ayuntamiento de Cádiz del impuesto acordado sobre sanidad del pescado.

Como ampliación

El A to Comisario de Marruecos, como ampliación a las noticias comunicadas anteriormente, dice que el comandante Capaz ha recogido once bajas del enemigo, lo que prueba su abastimiento y desmora ización, pues no hace resistencia y casi puede decirse acto de presencia.

Tan satisfactorios resultados hacen presumir que lo de Marruecos está en el principio del fin.

El entierro de Franco

Presidiendo el ministro de Marina, ha tenido lugar el entierro del señor Franco, delegado del Gobierno en la Compañía Trasatlántica.

El señor Franco era primo del general Franco, que tantos laureos ha conseguido en las operaciones marroquíes al frente del Tercio.

No tienen órgano

La «Gaceta» publica una Real orden de Justicia negando que los jueces municipales letrados tengan un órgano en la Prensa, como asegura un periódico de Puentollana.

En ella se encarga la formación de expediente en averiguación de lo que haya y de si son ciertas las adhesiones que el periódico dice, pues si así fuera se procedería contra los adheridos y se impondrían las sanciones correspondientes a cada caso.

Los jueces que tengan algo que decir el Gobierno respecto a cuestiones relacionadas con la Justicia, han de hacerlo por el conducto reglamentario.

No tiene vacaciones

El ministro de Instrucción pública, señor Callejo, se propone estudiar durante el verano el informe del pleno de Consejo respecto a la reforma de los estudios universitarios.

Volverá a París

El aviador Mayner, que se encuentra en Madrid con su aparato, se propone emprender el regreso a París dentro de cuatro o seis días.

Vaya empeños

En el año último, en el Monte de Piedad de Madrid, se han hecho empeños por valor de diez y siete millones de pesetas.

La mayoría de las pignoraciones fueron hechas sobre alhajas.

El hambre en Cuba

El embajador cubano en España, al ser interrogado respecto al hambre que se sufre en aquella hermosa isla, ha dicho que efectivamente se atraviesa por situación crítica, pero no tanto como quiere hacerse ver en algunos compañeros de Prensa. El Gobierno busca medios

de conjurar el mal y esta espezanzado en resolverle plenamente, pues la Gran Antilla tiene recursos sobrados para vencer la situación.

Ha llegado a Barcelona un famoso y original ayunador que se propone seguir su viaje a Madrid a pie y sin comer.

Para garantizar la verdad de lo prometido se pondrá en la boca una rejilla de alambre, que si consiente la entrada del aire no lo hace de sólidos.

¿Pero y los líquidos? ¿O va a ir también sin beber? Con el calor que se pasa ahora en las polvorientas carreteras, la empresa resulta arriesgada.

Entierro de Gavira

Llegó a Cartagena el cadáver del malogrado diestro Gavira, que fué recibido por enorme gentío.

Desde la estación fué conducido el Club de su nombre, convertido en capilla ardiente, y a las siete de la tarde fué conducido al cementerio, acompañándole, puede decirse, todo el pueblo.

Si exageración puede decirse que ha constituido el acto una verdadera manifestación de duelo general.

Buscando el premio

El alcalde de Sevilla ha escrito una especie de Memoria informe detallando los méritos que concurren en la escritora doña Blanca de los Ríos para enviarla solicitando se otorgue a tal escritora el Premio Nobel de literatura.

Un incendio origina una horrorosa catástrofe

VALENCIA.—En el pueblo de Burjassot se declaró un incendio en un almacén de fuegos artificiales, situado en la carretera del campamento.

El siniestro comenzó a las doce y media de la noche y a los gritos de los vecinos, el dueño del almacén, Ricardo Alcantaril y su esposa, que dormían en la parte alta del edificio, se levantaron alarmados.

Y al ver el incremento de las llamas, precipitadamente se arrojaron por la ventana a la calle, resultando ella con heridas graves.

Todo el vecindario acudió al lugar del siniestro con todos los materiales de extinción disponibles en el pueblo; pero ante la magnitud del fuego y el peligro grande, por la gran cantidad de materias explosivas allí almacenadas, se avisó a Valencia, de donde salió a la una y media de la madrugada con toda urgencia una brigada de bomberos.

Formidable explosión. El edificio se derrumba

A la una y cuarto, y cuando mayor aglomeración de público había en las inmediaciones del almacén incendiado, se escuchó una tremenda explosión, seguida del total derrumbamiento del edificio. Las llamas alcanzaron formidable altura.

La escena fué realmente desgarradora. Por todas partes se oían ayes de dolor y gritos de queja.

Cuando el público, pasada la primera emoción, se repuso un poco, vió que el número de heridos por la metralla y los cascotes del edificio derrumbado, era considerable.

Algunos habían sido lanzados a gran distancia.

ta ahora van conducidos al Centro sanitario improvisado e la Casa Consistorial y donde son asistido por los médicos de el pueblo, seis heridos muy graves.

Se trataba de un almacén clandestino

Las autoridades al acudir al lugar del suceso, se dieron cuenta de que el almacén de explosivos que existía en el edificio siniestrado, era un depósito clandestino, pues no tenía autorización oficial como tal de depósito de fuegos de artificio.

A las tres y media de la madrugada, la brigada de bomberos, llegada de Valencia, con las autoridades locales y el vecindario, sigue realizando trabajos de extinción del fuego y salvamento y auxilio de los heridos.

Noticias de provincias

Las fiestas

PAMPLONA.—Ya estamos metidos de lleno en el jaleo. Sí, señor, han llegado las fiestas de Pamplona correspondientes al año de 1927.

El día de hoy, 6 de Julio, con el tradicional chupinazo disparado al sonar la primera campanada de las doce del día, dieron comienzo oficialmente las incomparables fiestas de San Fermín.

El tiempo nos acompaña. Se ha asegurado de manera definitiva; así que ya no tenemos el problema importante que nos planteó la copiosa lluvia de los días pasados.

Hay sol y habrá alegría. Que nuestro glorioso San Fermín nos acompañe también en estas fiestas tan simpáticas y tan del carácter del ejemplar pueblo pamplonés.

Ayer aumentó la animación de tal manera, que Pamplona presentaba un aspecto sólo comparable a los días más animados.

Especialmente por la noche, parecía más bien que nos encontráramos en planes fiestas. Trenes, automóviles de línea y tranvías llegaron completamente abarrotados.

¿Qué será hoy y en días sucesivos? ¡Bueno se pone esto!

Desprendimiento de tierras

VALENCIA.—Extrayendo esta tarde arena del cauce del río el carrero Jesús Arnal, de cuarenta y tres años de edad, ocurrió un desprendimiento de tierras y al huir para que no le sepultara, se ha clavado en el pecho el varal de un carro que había situado en aquel lugar.

Conducido a la Casa de Socorro, el facultativo le apreció la fractura de tres costillas del lado derecho, con depresión de la pared costal, sin que, al parecer, sufrieran lesión alguna los órganos profundos, de pronóstico grave.

Para caminos vecinales

CUENCA.—La Diputación provincial, en la sesión celebrada ayer, ha discutido el proyecto de empréstito que para construir caminos vecinales se piensa concertar con un grupo financiero de Cataluña. Se trata de un empréstito de doce millones y medio de pesetas, de los cuales siete y medio son para Cuenca, y los cinco restantes para Guadalajara.

Sucesos

Muerto por un rayo

Nos participan de Alcubierre que en la tormenta desecadenada días pasados cayó un rayo que causó la muerte a un labrador.

Cao del tren al río Cinca y resulta gravísimo

La benemérita de Monzón de cuenta de que al pasar el tren de mercancías número 1.274 con dirección a Zaragoza, cayó el puente sobre el río Cinca el guardatren José Vidal Puigredón, el cual se precipitó al río, de donde fué sacado en gravísimo estado.

Fuó conducido al hospital de Monzón, en donde continúa en el mismo estado de gravedad.

DR. J. GARCÍA HERRERO
 Del Hospital de San Juan de Dios de Madrid
PIEL-VENEREO-SIFILIS MEDICINA GENERAL
 HORAS DE CONSULTA: DE ONCE A DOS Y DE SIETE A NUEVE
 (Se admiten Iguas)
 San Orenco, 19, principal. HUESCA

Sesión extraordinaria del Pleno municipal

El secretario solicita la jubilación y se le concede con todos los honores

El señor Sánchez Montestruc es nombrado secretario honorario y asesor del Ayuntamiento.—Manifestaciones de sentimiento por la actitud adoptada y de reconocimiento de méritos indiscutibles contraídos durante una actuación de 39 años, honrada, desinteresada y fructuosa.

Bajo la presidencia del alcalde don Vicente Campo, y con asistencia de los concejales señores Mingarro, Val, Baratech, Muguerza, Oliván, Arruego, Lucas, Queral, Maza, Lafarga, Carrilla, Nogués, Vilas, Sopena, Zugasti y Gonzalo, celebró sesión extraordinaria el Pleno municipal, a las seis de la tarde de ayer. Fué leída y en todas sus partes aprobada el acta de la anterior sesión.

El señor presidente explica el objeto de la reunión y su carácter extraordinario. Dice que el señor secretario de la Corporación presentó el pasado sábado a la Comisión permanente, que aquel día celebraba sesión ordinaria en segunda convocatoria, un escrito solicitando la jubilación de su cargo, fundando esa actitud en la necesidad de descanso a que se considera con derecho después de 39 años de valiosos e ininterrumpidos servicios prestados a la ciudad.

La Comisión acogió con dolor la petición, y expresó al señor Sánchez Montestruc su lamentación por la determinación adoptada; pero creyó de justicia, como premio bien merecido a esa labor plausible, el conceder el descanso que solicitaba, quien trabajó durante tantos años, con celo, con probidad y con honradez por todos reconocidos.

Creyó asimismo la Comisión permanente, que por tratarse de un cargo, el primero y más importante de la Corporación, debía ponerlo en conocimiento del Pleno, para que éste, que es el que legalmente puede adoptar resolución en este asunto, decidiera sobre el particular. Ahora se va a dar lectura a la instancia del señor Sánchez Montestruc.

Se lee esa instancia, redactada en términos afectuosos para la ciudad, y en la que campean la cultura, poco común del firmante, su competencia y su acendrado amor a Huesca, puesto de manifiesto una y mil veces en el transcurso de tantos años de actuación intensa y fructuosa.

El señor presidente repite lo que manifestó al señor Sánchez Montestruc ante la Comisión permanente: O sea, el profundo dolor que le produce su separación del Ayuntamiento, dolor que amortigua únicamente el convencimiento de que satisfacemos un deseo expuesto con espontaneidad por el interesado, el cual solicita un descanso que, en justicia, no se le puede ni se le debe negar. Pero al concederle jubilación, como así solicita, creo que debemos hacerlo con todos los honores, con todos los prestigios que merece quien, como el secretario que se va, ha dedicado gran parte de su vida, toda una vida, al progreso y mejoramiento de la ciudad, al engrandecimiento de Huesca y al prestigio de la autoridad municipal. Que estos honores que hoy le concede el Ayuntamiento, sirvan al señor Sánchez Montestruc, como preciada ejecutoria que ostentará con orgullo y como lenitivo al dolor que él sentirá al alejarse de esta Casa, después de 39 años de permanencia no interrumpida.

Propongo, pues, sigue diciendo el alcalde, que se acepte la dimisión al señor Sánchez Montestruc; que se le nombre secretario honorario del Ayuntamiento de Huesca y asesor del mismo, pues siempre serán muy valiosos sus consejos y recomendaciones. Esto en cuanto al aspecto que pudiéramos llamar de honor y en cuanto al económico, que se le jubile con el sueldo íntegro que actualmente percibe, o sea con 7.500 pesetas anuales, y que se le conceda, de por vida, el disfrute gratuito de la habitación que hoy ocupa.

El señor Mingarro se adhiere a las manifestaciones del presidente. Expresa la amargura que le produce la separación del señor Sánchez Montestruc, quien durante muchísimos años ha servido de nexo de los distintos Ayuntamientos que se han sucedido en la vida municipal y considera muy de justicia los honores propuestos por la presidencia.

El señor Maza pronuncia parecidas palabras, y así se expresan los señores Queral, Muguerza, Vilas, Sopena, que declara que durante su breve actuación de alcalde, el señor Sánchez Montestruc actuó, no sólo de secretario, sino de colaborador, instructor e incluso de padre, en la más cariñosa aceptación de la palabra, adhiriéndose el resto de asistentes.

Las manifestaciones de afecto y simpatía y de sentimiento por la separación del secretario, fueron unánimes, cordiales y sinceras.

El señor presidente, cuya propuesta ha sido aceptada con entusiasmo por todos los concejales, se congratula de esta unanimidad, que pone de manifiesto el reconocimiento de las cualidades envidiables que adornan al secretario saliente y termina proponiendo que en tanto se tramita el expediente de jubilación y se anuncia y cubre la vacante, continúe el señor Sánchez Montestruc desempeñando el cargo interinamente, con el mismo sueldo y prerrogativas que en la actualidad.

Antes de levantar la sesión, el presidente propone que una Comisión de concejales se traslade al domicilio del señor Sánchez Montestruc, para hacer votos porque el descanso bien merecido que se le ha otorgado, le deparé una larga y tranquila vida, pródiga en venturas y dichas.

No se nombra la comisión, porque todos los concejales muestran deseos de sumarse a ella y por lo tanto, se acuerda que sea el Pleno el que cumplimente este acuerdo. Y se levanta la sesión.

Conforme se había acordado todos los señores concejales, presididos por el alcalde, se dirigieron al domicilio del señor Sánchez Montestruc, el cual les recibió muy afectado, agradeciendoles la distinción y la deferencia de la visita.

Funeraria Moderna

La única que construye arcos en todos los estilos en maderas caoba, roble, nogal, ébano, etcétera, tapizadas en su interior, con doble tapa de cristal.

Desde 40 pesetas, hasta la de más lujo, que no excede de 500 pesetas

Especialidad en arcos estilo Gótico, Imperio y Español.

Talleres de Manuel Sorrosal. Sancho Abarca. 10



Todas las FIEBRES PELIGROSAS

Tifus, Grippe, Escarlatina, Sarampión, Viruela, Erisipela, Fiebre puerperal.

se curan en algunos días, con frecuencia en algunas horas, por la

BOISSON BLANCHE

del abate MAGNAT

DEPOSITO GENERAL:

F. GARCIA GUZMAN

PARMACÉUTICO

P. Santa Catalina, 4

VALENCIA

Estampas de mujeres

DEL GLOSARIO DEL CAMPO

IV

Rosalía, la rica

A veinte leguas a la redonda ha llegado la noticia de que Rosalía es la mejor heredera de todo el contorno; por eso le cortejan todos los mozos empingorados de la aldea, y cuando pasa, el vulgo necio, y sabihondo por intuición, la contempla aborrido con ojos de carnero de gollado, en un deseo estático de adoración primitiva.

Su dote es fabulosa para la gente que apenas sabe contar, y hasta endulza las horas grises de los pseudo intelectuales de los alrededores; y es el médico, nuevo don Juan de una edad desvergonzada, y es el boticario, hombre serio y empaquetado, con su cuello de pejarita, y es el notario leguleyo, predilecto puesto a la merced, si de mercedes y buena bolsa se trata, los que acorricen la mirada de Rosalía, y más aún, sus cientos de hanegadas de tierras de sembradura.

Cuando el buen páter pueblerino ordena a las campanas su repiquete grande y la charanga municipal suena flamencamente por las calles mal empedradas, la Fiesta Mayor se acerca, y todo es ir y venir de mozos e domingos, y de señoritcos bien pulidos, desde sus villorrios lejanos al pueblo donde está cautiva Rosalía la rica.

Si el baile empieza, le ofrecen su brazo mil danzadores ben méritos que, según dicen, ni saben pisar, ni retorcerse mucho, y aun hay alguno que a fuer de inteligente se propone enseñarle una danza de importación recién llegada a la Península en compañía y brazos de un negro de nuestras exposiciones de Ultramar; pero Rosalía la rica tiene buen sentido común, y aunque le placen en sobremanera las atenciones de tanto cortejador, no se deja cautivar por ninguno.

Sabe que van por sus fincas y no por elle; por eso, Rosalía, lucha heroicamente contra el Destino.

Y los niños de la temprana edad se estuman al ruido de cualquier exotismo musical o de una frase galante.

Y pasan los años y Rosalía la rica, la señora del pueblo, se hizo solterona y las primeras cenas asomaron a su negra cabellera y una lágrima resbaló por sus mejillas.

La rica heredera despreció a los cazadores de dotes y consintió vivir solitaria en el pueblo de sus mayores sin una ayuda y sin un afecto; rodeada de servidores contempla a la vida con cara de desesperación, y aborreciendo el oro, lo guarda cuidadosamente, porque sabe que él sólo es el que le sabrá dar efectos mercenarios cuando sea vieja.

Por eso cuando me han contado la historia de Rosalía y la peregrinación de los cazadores de dotes, no he podido menos que exclamar:

Rosalía la rica, la señorona de la aldea perdida ante ribazos y hondonadas, yo te saludo con reverencia y acatamiento, porque fuiste toda una gran mujer; que a tu soledad vayan a acompañarte las almas de los héroes, y los corazones de los que no supieron de Amor.

PROMETEO.

SAN CRISTOBAL

La fiesta de los automovilistas

La Comisión organizadora de los festejos dedicados al Patrono de los automovilistas, no da punto de reposo en sus gestiones, los cuales, ciertamente, van a alcanzar el éxito más rotundo; y ya lo es en parte el que entre el gremio crece todo el mayor entusiasmo, de lo que es prueba el gran número de adhesiones recibidas.

El programa íntegro no se ha hecho público, pues falta la aprobación por el señor gobernador y señor alcalde.

Según nuestras particulares referencias, los principales números en proyecto son:

El día 9 se quemará una colección de fuegos artificiales, a cargo del pirotécnico señor Sanz; una rondalla; tomando parte el cantador de Santa Lecina, Tomás Ferrer; una serenata al Santo en la iglesia de San Pedro el Viejo y a las dignísimas autoridades, Prensa y particulares; se celebrará el día 10 una Misa en la iglesia de San Pedro y acompañamiento de la imagen de San Cristóbal a la plaza Camo, donde el ilustrísimo señor obispo bendecirá los coches, desfilando después todos ellos.

El mismo día 10 habrá un banquete, a las dos de la tarde, en los salones del Círculo Oseense, al que podrán inscribirse cuantos deseen hasta el día 8 por la tarde.

La Comisión trabaja con entusiasmo para organizar un espectáculo taurino, el que, en su caso, se anunciará oportunamente.

También habrá en este día un gran verbena en la plaza de San Pedro, con banda y organillo, y un baile de sociedad en la «Peña Iris».

Como se ve, el festejo proyectado revestirá carácter de acontecimiento, dada la variedad y aliciente del programa.

Nos consta han sido encargadas flores a Valencia para adornar los coches que han de tomar parte en el desfile, a cuyo fin y para el mayor orden, han sido nombrados como jefes de línea los señores Arenas y Riverola, quienes se entenderán en la organización de la cabalgata.

Precisa que todos los coches que han de formar en la cabalgata se hallen a las diez en la plaza de Santo Domingo, donde los conductores recibirán las oportunas órdenes.

Hormigonera se desea comprar una en buen estado. Para ofertas dirigirse a don Eloy Sarasa, contratista, Ayerbe.

Banco Aragonés de Crédito

Realiza toda clase de operaciones de banca en las mejores condiciones.

Cotización de la Bolsa de Madrid del día 6 de Julio de 1927:

Interior 4 %	69 20
Exterior 4 %	83 80
Amortizable 4 %	87 50
Idem 5 % (1920)	92 50
Idem 5 % (1917)	92 50
Idem 5 % (1926)	102 00
Idem 5 % (1927) con impuestos	91 10
Idem 5 % (1927) sin impuestos	103 10
Acciones Banco España	639 00
Id. Compañía Tabacos	000 00
Id. Azucarera (Preferentes)	99 00
Id. id. (Ordinarias)	38 25
Acciones M. Z. A.	511 00
Acciones Norte	535 00
Obligaciones M. Z. A. 1.ª	321 00
Hipoteca	89 00
Céds. B. Hipotecario 4 %	100 00
Jem idem 5 %	103 25
Idem idem 6 %	

Moneda extranjera

París, cheque	23 10
Londres	28 56
Roma	00 00
New-York	5 88

Autos Sanz

Avisos: Teléfono 178

Muchacha de servicio de 35 a 40 años, soltera o viuda, se necesita para casa de viudo con hijo, inútil presentarse sin garantía de persona solvente. Preferida sin familia y que no resida en la capital. Informes en esta Administración.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

ESTOMAGO e INTESTINOS
DOLOR DE ESTÓMAGO
DIARREAS EN NIÑOS
DISPESIA
ACEDIAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
FLATULENCIAS

ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
DEL ESTÓMAGO
DISENTERIA

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo por que tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del estómago.

OBRA COMO ANTISEPTICO DEL APARATO DIGESTIVO curando las diarreas de los niños incluido en la Aposca del sistema y deploma. Es inofensivo y de gusto agradable. Escriba en inglés y se le remitirá gratis el prospecto y la muestra de 5 cent. de cada frasco. En España en inglés y se le remitirá gratis el prospecto y la muestra de 5 cent. de cada frasco. En los años de EXTOS CONSTATANTES. 5 pesetas botella, con medicación para unos días.

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

De Hacienda

Pagos

Para hoy los siguientes: Don Vicente Torrente, 419'48 pesetas; Leoncio Coscolluela, 138'18; Hijos de Calleja, 296'10; Francisco Bescós, 1.772'44; Antonia Palacios, 82'25; Lorenzo Coscolluela, 414'54; Joaquín Laguna, 790'40; Luis Tello, 329; Vicente Polo, 90'60; Manuel Betés, 233'60; Francisco Santamaría, 956'48; Pedro Muñoz Caballero, 53'30; Ladislao Gil, 625; Arturo Franco, 197'40; secretario Gobierno civil, 411'24; jefe de Seguridad, 32'91; jefe de Vigilancia, 65'81; Conrado Barrio, 542'85; jefe Telégrafos, 1.288'95; inspector de Sanidad, 49'35; Adolfo Casasús, 19'74; administrador principal de Correos, 4.422'72; José María San Agustín, 546'91; Franci co Ascaso, 8.463'51; Jesús Urcia, 10.337'69; Mariano Albás, 5.942'45; Narciso Tornés, 969'80; Ramón Cuota, 7.010'50; José Serena, 646; Jorge Viñuales, 7'485; Angel de la Peña, 2.700, y Santos Coarasa, 750.

Pensiones

La de 431 25 pesetas anuales a doña Gregoria Pueyo Dinesera, madre del cabo Santos Jarne, abonable desde el 30 de Mayo de 1926.

RELIGIOSAS

Santos de hoy

San Claudio, San Victorino, San Apolonio y San Odón.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto. La Hora Santa se aplicará en sufragio de don César Boente. En la Compañía y parroquias los cultos correspondientes a los Jueves Eucarísticos. Continúa en la Asunción la Novena a la Virgen del Carmen.

Sufragios

Las misas que hubimos de anunciar en San Lorenzo, de siete a nueve, por doña Alejandra Bolea, tendrán lugar mañana. En Santa Teresa

Mañana viernes, día 8, dará principio un solemne novenario a la Santísima Virgen del Carmen en las Carmelitas Descalzas de Santa Teresa, en la forma a continuación expresada: Por la mañana, a las ocho, misa rezada, y por la tarde, también a las ocho, rosario, salve, gozos y adoración de la reliquia.

Joven de 15 a 17 años se necesita para oficina. Inútil presentarse sin buenas referencias. Informes en esta Administración.

Amma urge una para criar en casa de los padres del niño. Informarán en esta Administración.

Se admiten huéspedes hijos En la habitación disponible hay tres gabinetes independientes. Razón, en esta Administración.

Editorial V. Campo.—Huesca.

